



Communiqué

Nîmes, le 6 mai 2025

Le CHU de Nîmes et Philips s'associent pour un partenariat stratégique de recherche et d'innovation en santé.

Le Centre Hospitalier Universitaire (CHU) de Nîmes et Philips France annoncent la signature d'un partenariat stratégique de recherche et d'innovation, d'une durée de cinq ans. Ce partenariat s'inscrit dans la continuité d'une première collaboration initiée en 2024 dans le cadre du projet FERIAS (Favoriser l'Enseignement et la Recherche en Imagerie grâce à l'Analyse Spectrale). Ce projet, mis en place à l'occasion de l'acquisition de trois scanners, a permis à Philips France et au CHU d'initier une démarche de recherche collaborative sur l'imagerie cardio-vasculaire, musculosquelettique et pédiatrique. Ce premier jalon a posé les fondations d'une alliance scientifique et technologique prometteuse, aujourd'hui renforcée.

Une collaboration d'envergure au service de l'innovation médicale, de la qualité des soins et de la responsabilité environnementale

Avec cet accord de collaboration scientifique et technologique, le CHU de Nîmes s'inscrit dans la dynamique vertueuse des établissements hospitaliers français engagés dans des partenariats stratégiques avec des industriels majeurs du secteur de la santé. Il devient par ailleurs le troisième CHU à établir un partenariat de ce niveau aux côtés des Hospices Civils de Lyon (HCL) et du CHU de Rennes. Une fierté pour l'établissement nîmois qui affirme ainsi son positionnement de centre hospitalo-universitaire d'excellence, porteur de projets de recherche innovants, au service du territoire, des patients et de l'accès aux soins.

Le partenariat repose sur des objectifs transversaux visant à dynamiser l'innovation au sein du CHU et des axes de recherche structurants. Parmi eux, l'imagerie diagnostique, l'imagerie interventionnelle, le monitoring intelligent en soins critiques, ainsi que le développement de l'intelligence artificielle pour les flux de travail et les diagnostics. Les objectifs sont multiples : valider de nouveaux algorithmes de reconstruction d'image, expérimenter des outils d'IA pour l'optimisation des parcours, analyser les données de monitoring, et tester des solutions de demain, au plus près du terrain, avec l'expertise conjointe des cliniciens et des ingénieurs.

Au-delà de ces axes cliniques, cette collaboration intègre également un volet développement durable, avec des projets concrets : réduction de la dose de rayonnement, baisse des volumes d'agents de contraste, évaluation de l'empreinte environnementale de l'imagerie, et formation des équipes à l'éco-conception des soins. Autant de leviers pour concilier excellence clinique, innovation et responsabilité pour construire ensemble un hôpital plus responsable.

« Ce partenariat renforcé avec Philips France est une étape importante dans la dynamique d'excellence et d'innovation engagée de longue date dans notre établissement. Il nous permettra de continuer à offrir des soins de la plus haute qualité des soins à nos patients, tout en contribuant activement à la recherche et à l'enseignement en santé, en particulier dans le domaine de l'imagerie médicale. Je tiens à remercier chaleureusement toutes les équipes impliquées pour leur talent et engagement » déclare Frédéric Rimattei, Directeur général du CHU de Nîmes.

Une gouvernance partagée avec des ambitions communes

A travers ce partenariat stratégique scientifique, le CHU de Nîmes et Philips mettent en commun les atouts d'un industriel de santé de référence et d'un établissement de santé territorial et universitaire au service d'une stratégie de réponse conjointe à des appels à projets nationaux et européens, mobilisant leurs écosystèmes et réseaux collaboratifs respectifs.

Cette ambition est portée par une gouvernance spécifique, impliquant les experts médicaux et médico-techniques du CHU, afin d'opérer un suivi partagé des objectifs de recherche et d'innovation fixés et de les enrichir tout au long du partenariat.

À propos du CHU de Nîmes

Le Centre Hospitalier Universitaire (CHU) de Nîmes regroupe une communauté hospitalière de 1 397 médecins et 5 963 professionnels non médicaux. Ses missions fondamentales incluent le soin, l'enseignement, la recherche, et la formation. Le CHU de Nîmes est un établissement de référence en matière de recherche clinique, d'innovation et de soins de haute qualité. La Délégation à la Recherche Clinique et à l'Innovation (DRCI) du CHU de Nîmes élabore et coordonne la politique de recherche et d'innovation, offrant des services professionnalisés aux cliniciens. Elle anime la recherche clinique, incite à l'émergence de nouveaux projets, et accompagne les équipes dans la réponse aux appels d'offres et la valorisation des résultats. La DRCI assure également la formation, l'information, et la création de partenariats externes. Les actualités du CHU de Nîmes sont disponibles sur www.chu-nimes.fr/actualites

À propos de Royal Philips

Royal Philips (NYSE : PHG, AEX : PHIA) est une entreprise leader en technologies de la santé, axée sur l'amélioration de la santé et du bien-être des personnes grâce à des innovations significatives. L'innovation centrée sur les patients et les personnes de Philips s'appuie sur des technologies avancées et des connaissances approfondies en clinique et en consommation pour offrir des solutions de santé personnalisées aux consommateurs et des solutions de santé professionnelles aux prestataires de soins et à leurs patients, à l'hôpital et à domicile. Basée aux Pays-Bas, la société est un leader dans l'imagerie diagnostique, l'échographie, la thérapie guidée par imagerie, le monitoring et l'informatique d'entreprise, ainsi que dans la santé personnelle. Philips a généré en 2023 un chiffre d'affaires de 18,2 milliards d'euros et emploie environ 69,700 employés avec des ventes et des services dans plus de 100 pays. Les actualités de Philips sont disponibles à l'adresse www.philips.com/newscenter.

Contacts presse

- **Philips** : Anne-Lise Soleil, Directrice des Relations Publiques et de la Communication
Tel : +33 (0)7 89 42 68 65
Email : anne-lise.soleil@philips.com
- **CHU de Nîmes** : Michaël VIDEMENT, Directeur de la Communication et des Affaires culturelles
Tel : 06 61 43 28 12
Email : michael.videment@chu-nimes.fr